
Le 23/10/21  Page 1/3 

 

Amicale des Agents Généraux Retraités du Groupe AXA 
CONGRES DU 12 AU 13 OCTOBRE 2021 A BASTIA 

COMPTE RENDU 
 
Un buffet très copieux a réuni tout le monde avec gourmandise. Les intervenants invités se sont 
succédés dans l’après-midi pour nous informer comme d’habitude :  
 

• Mr Philippe Peretti, adjoint au maire, délégué à la mise en valeur du patrimoine de la ville 
de Bastia. Après ses mots d’accueil et de bienvenue, il présenta sa ville de Bastia et la région. 

 
• Mr Jacques de Peretti, direction Axa, conseiller du Président. Il fit le point sur l’actualité de 

la compagnie, et rappela quelques souvenirs communs avec les agents présents. Il rassura 
l’assistance en précisant qu’avec Patrick Cohen et Guillaume Bory, ses successeurs à la tête 
d’Axa France, les agents généraux étaient « entre de bonnes mains ». Sur la question de 
Jean Martin-Vivier concernant les discussions avec la FFA sur notre régime de retraite, il fut 
répondu que nos montants de retraite ne seraient pas modifiés, mais que les compagnies 
estimaient que notre régime était fondé sur des hypothèses très « conservatrices » 
(montant important des réserves). 
 

• Mr Olivier Bianconi, écrivain et conférencier : le thème de son intervention était 
« Napoléon, une histoire corse ». Il nous présenta une conférence très intéressante sur 
l’histoire de la famille Bonaparte et l’histoire de la Corse pendant cette période. Nous avons 
tous appris beaucoup de choses, ignorées habituellement du grand public, et notamment 
sur Louis Napoléon Bonaparte, devenu Napoléon III. Mr Bianconi répondit volontiers aux 
questions posées par la salle. 
 

• Mr Thierry Suin, président de Réussir. Il remercia les retraités sur le lobbying effectué par 
eux auprès des politiques (sénateurs et députés) concernant le régime de retraite des agents 
généraux. Deux points d’actualité importants à souligner : le client, toujours au cœur de la 
stratégie (1 client sur 4 vient par internet), et la responsabilité sociale d’entreprise 
(réchauffement climatique et catastrophes naturelles). Il mit ensuite l’accent sur la force du 
réseau (les agences sont restées ouvertes pendant toute la pandémie de covid) et sur les 
bons résultats enregistrés sur le marché des particuliers, grâce à de nouveaux produits. Les 
nouveaux outils informatiques mis en place par la compagnie facilitent aussi le travail. Le 
taux de syndicalisation se maintient autour de 70%, et en 2022, 1/3 des agents généraux Axa 
auront moins de 5 ans d’ancienneté. Le nombre d’agents est reparti à la hausse, après une 
période de baisse.  
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• Mr Gérard Lebègue, président d’Agéa Sénior :  après avoir remercié Marie-Odile Cormier 
pour son invitation, il évoque un paradoxe : il doit remercier la FFA qui grâce à son action de 
remise en cause du financement de nos retraites a permis une nouvelle solidarité entre 
actifs et retraités qui sont bien membres d’une « même famille ». Le travail de lobbying fait 
notamment par les retraités a payé et un certain nombre d’adhérents se sont « réveillés ».   
 

Concernant l’organisation d’Agea Sénior, Gérard Lebègue souligne les points suivants : 
 

 Suite à une convention de partenariat entre les 2 structures, Agéa et Agéa Sénior, le 
fichier des futurs départs en retraite va être enrichi grâce à la prestation du 
secrétariat d’Agéa Sénior qui, intervenant comme prestataire d’Agéa, pourra 
contacter les futurs retraités atteignant l’âge de 62 ans. Une action de phoning va 
être expérimentée jusqu’en mars 2022. 
 

 Une expérience de phoning a également été réalisée par l’amicale de région 
Auvergne Rhône-Alpes concernant les adhérents « mono-appartenance » (soit 
amicale de région seule, soit amicale de compagnie seule). Sur 200 contacts pris, 60 
adhésions ont été enregistrées, soit un résultat très encourageant. Suite à cette 
expérience, un « bulletin de convergence » (BDC) a été créé.  

 
 Une commission technique avec Praga va réfléchir sur l’avenir (Praga étant 

maintenant séparée de Cavamac). 
 

 Une réflexion sur l’évolution de l’organisation d’Agéa Sénior est en cours, en vue 
d’aboutir à des propositions concrètes pour l’AG de 2022. 

 
 A quoi servent les cotisations ? Notamment, entre autres, à travailler et à être 

présent dans des organismes comme la CNRPL ou le CFR (négociations sur la réforme 
générale des retraites). 

 
 Question 1 : « qu’est Agéa Sénior ? Une fédération ? un syndicat ? » 

Réponse : c’est une union d’associations juridiquement indépendantes 
(amicales de région et amicales de compagnies). Mais l’Union Agea Sénior a 
la délégation pour pouvoir contacter directement les adhérents de ces 
différentes associations. 

 
 Question 2 : « comment est organisée la communication ? Y-a-t-il une collaboration 

avec les régions ? et pourquoi tant de pubs dans la revue Agéa Sénior Infos ?  
Réponse : il serait utile et nécessaire que chacun puisse apporter la 
contribution de sa région d’origine. Au niveau national, les nouveaux statuts 
en cours d’étude, apporteront de nouvelles possibilités. Concernant les 
« sponsors », c’est une nécessité financière ; s’il y avait un sponsor important 
par région, ce serait l’idéal. Enfin, des économies vont être réalisées en 
cessant d’envoyer la revue « Agéa Sénior Infos » aux adhérents « mono-
appartenance » sauf ceux âgés de 85 ans et plus.  
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La journée se termina avec la soirée de gala organisée dans l’enceinte du palais des gouverneurs 
(ancienne citadelle, musée de Bastia), où chacun apprécia les spécialités de la gastronomie corse. 
 
Le congrès se poursuivit le mercredi 13 octobre avec une journée touristique et conviviale en 
direction du Cap Corse que Max Cazaux a bien voulu vous relater. 
 
Vous trouverez les différents comptes rendus sur réussirsenior.fr. 
 

Bernard BROSSARD, Secrétaire. 


